

# tn de La Rinconada

El Félix Rodríguez tendrá una pista polideportiva multiusos

Concluyen las actuaciones de mejora en la calle San José y la barriada Santa Caridad, entre otras



## La Rinconada comienza a visualizar ya la avenida de La Unión

● Este enclave se convertirá en la principal vía de conexión de los dos núcleos de población y entroncará con otra pieza clave como es el paseo del arroyo

● El carril bici será un elemento característico. Conectará con el del Almonazar y permitirá que los vecinos puedan circular de forma continuada

Pág. 15

El 17 y 18 de abril el parque del Mañara acoge un mercadillo solidario para ayudar a Haití



Pág. 7

Aprobada la primera fase del carril bici perimetral

La iniciativa pretende concienciar a la ciudadanía de la importancia de usar medios de transporte sostenibles

URBANISMO



## La nueva promoción de 100 pisos se adjudica en julio

Los destinatarios deben tener un mínimo de dos años de empadronamiento y estar inscritos en el registro de demandantes

El Ayuntamiento de La Rinconada ha anunciado que las viviendas que se construirán en la zona conocida como acceso a Pago de Enmedio se adjudicarán en el mes de

julio. Asimismo, se prevé que las obras de urbanización comenzarán a mediados de abril. Para poder acceder a las viviendas, los interesados tienen que cumplir una serie de requisitos obligatorios: tener una antigüedad de empadronamiento mínima de dos años - con lo que se garantiza que las viviendas las adquieran vecinos de la localidad- y estar inscrito en el registro de demandantes de vivienda.

EMASESA  
metropolitana  
LA RINCONADA

TELÉFONO DE ATENCIÓN AL CIUDADANO  
**902 459 954**  
24 HORAS AL DÍA. 365 DÍAS AL AÑO  
[www.aguasdesevilla.com](http://www.aguasdesevilla.com)

# Semana Santa



Doscientos nazarenos con túnicas y capas blancas acompañaron a la Virgen de la Salud y al Jesús Nazareno en el recorrido por las calles del municipio

## La Rinconada vive con devoción y recogimiento la Semana de Pasión

El Miércoles Santo comenzó esta Fiesta Mayor del municipio con la salida procesional de la hermandad de La Salud. El olor a incienso y azahar marcó los caminos de penitencia del Cristo del Perdón el Viernes Santo, Los Dolores el Sábado de Gloria y culminó el domingo con el Resucitado

### La Salud abre las puertas de la Semana de Pasión

La salida procesional de la hermandad de la Salud marcó un año más el inicio de la celebración de la Semana Santa en La Rinconada. Envuelto en olor a incienso y ante el fervor y la devoción de los cofrades rinconeros, el paso de Nuestro Padre

Jesús Nazareno recorrió las calles del municipio al ritmo pausado y elegante que marcan los capataces. Tras él, el cimbreo de los varaes anunciaba la presencia del palio de María Santísima de la Salud, agasajada con claveles y liliums blancos

que resaltaban la natural y sencilla belleza de su rostro. El público que se congregó durante toda la noche en el recorrido vibró al paso de la cofradía por la calle Amargura, aplaudió el saludo a la hermandad de los Dolores y se emocionó cuando el último golpe de martillo puso el colofón a cuatro horas de estación de penitencia con la entrada de las imágenes a su templo.





La Banda Municipal de Música Cristo del Perdón de La Rinconada acompañó a la Virgen María Santísima en su Mayor Dolor



azahar y pasión - 2010

## El Viernes Santo enlutece con la salida del Crucificado y la Dolorosa

Después de un año de intenso trabajo, la hermandad del Santísimo Cristo del Perdón procesionó por las calles de San José acompañada por los 250 nazarenos que, en esta ocasión, hicieron estación de penitencia. Tanto el paso de Misterio, exornado con claveles rojos y lirios morados, como el de María Santísima en su Mayor Dolor, agasajado con claveles blancos y nardos, lucieron con esplendor y contaron con una amplia presencia de los vecinos durante todo

el recorrido. Especialmente emotivo fue el paso de la comitiva por la calle Málaga (la pequeña campana), donde no faltó una lluvia de pétalos que recibió al palio de la Virgen que, acompañada de las marchas interpretadas por la Banda Municipal de Música Cristo del Perdón de La Rinconada, hizo que los costaleros respondieran con excelentes chicotás. Las imágenes continuaron su camino hasta regresar a su templo bien entrada la madrugada.



## Los Dolores toma el testigo el Sábado de Gloria

El olor a azahar y la suave brisa de la tarde acompañaron la salida de la patrona rinconera, la Virgen de los Dolores, y del Cristo de la Misericordia. La hermandad más antigua del municipio sacó su cruz de guía a la calle a las 18.30 horas para comenzar un camino de penitencia marcado por el fervor religioso y el recogimiento.

La Banda de Cornetas y Tambores 'Santísimo Cristo de la Sangre' de la hermandad de San Benito acompañó al paso del Cristo, mientras que la Banda

Municipal de la Puebla del Río escoltó a la Señora, llenando el aire de bellos acordes y compases sentimentales.

Los capirotos morados de los 200 nazarenos desfilaron por las calles de La Rinconada envueltos en el humo del incienso que emanaba de los quemadores.

A las 23.00 horas la cofradía inició su regreso al templo. A partir de ahora comienza la cuenta atrás para que sus imágenes vuelvan a lucir más bellas que nunca.



# Semana Santa



La hermandad de la Resurrección comienza los preparativos de los actos que tendrán lugar para la imposición de la Medalla de La Villa



## Y al tercer día resucitó

La agrupación parroquial de la Resurrección tuvo su día grande el Domingo de Pascua que puso fin a la Semana de Pasión en el municipio. En una tarde esplendorosa, el Misterio salió de su templo acompañado por una representación de las hermandades de la comarca portando estandartes y varas.

La cruz de guía se abrió paso por las calles acompañada de la Banda de Cornetas y Tambores Nuestra Señora de Los Angeles. Con el Cristo, ya

resucitado, iban los sones de la Agrupación Musical Nuestra Señora de la Encarnación en el Señor.

El ambiente festivo no decreció en ningún momento y los 470 hermanos escoltaron la procesión hasta su vuelta a la iglesia de Las Nieves a eso de 22.30 horas.

A partir de ahora, La Resurrección comienza los actos conmemorativos por la imposición de la Medalla de la Villa, que tendrá lugar en el mes de junio.



## VIVIENDA

# Los 100 pisos de acceso a Pago de Enmedio se adjudican en julio

En esta zona se ubicarán 70 inmuebles en régimen de alquiler y 30 en venta. El proyecto contempla, además, 85 plazas de aparcamientos

La empresa pública Soderinsa Veintiuno comenzará a mediados del mes de abril las obras de urbanización de la nueva promoción de viviendas de protección oficial. Las próximas unidades se construirán en un lugar clave del municipio del núcleo de La Rinconada. Y es que, estas 100 viviendas se levantarán en un enclave estratégico que conectará directamente con la avenida de La Unión.

En este lugar, se construirán dos edificios de cinco plantas, ambos con sótano, que albergarán 85 garajes. En un primer bloque se construirán 70 pisos para alquiler, que contarán con dos y tres dormitorios. Para ser adjudicatario, el solicitante debe tener ingresos inferiores a 2,5 veces el IPREM.



Estado actual de los terrenos donde se ubicarán las viviendas y que conectarán con la futura avenida de La Unión.

## REQUISITOS

### Residir en el municipio.

Los solicitantes deben tener un mínimo de dos años de empadronamiento para poder acceder a las viviendas.

### Estar inscrito en el Registro Municipal de Demandantes de Vivienda.

Es obligatorio registrarse en la nueva base de datos.

Por otra parte, en el segundo bloque se edificarán 30 unidades en venta. Estos inmuebles tendrán tres dormitorios, baño, aseo y garaje. Pueden acceder a ellos todos aquellos que tengan un nivel de ingresos hasta el 4,5 veces el IPREM.

Para poder optar a algunos de estos pisos los futuros adjudicatarios tienen que estar obligatoriamente inscritos en el Registro Municipal de Demandantes de Vivienda y estar empadronados en el municipio un mínimo de dos años.

## VÍA PÚBLICA

# El Parque Félix Rodríguez de la Fuente contará con una pista deportiva

La pavimentación de las calles San José y Santa Caridad está concluida y a finales de abril terminan las reformas en los patios de la barriada La Paz

El emblemático parque Félix Rodríguez de la Fuente, ubicado junto al Centro de Día 'Pablo Picasso', se encuentra en plena fase

de reforma. Por el momento, se procede a levantar la solería y edificaciones existentes para ejecutar su renovación. Además, ya ha

comenzado a construirse la pista polideportiva multiusos de la que disfrutarán todos los vecinos de la barriada La Paz.

"Prendemos que este parque se convierta en un lugar de intercambio intergeneracional, ya que tendrá espacios para que los mayo-

res disfruten y también zonas para los más pequeños", señala el delegado de Vía Pública, José Manuel Romero Campos.

El parque se encuentra estratégicamente situado entre dos colegios y el hogar del pensionista de San José, en pleno corazón de la barriada. Así, en un futuro albergará juegos infantiles y espacios para los mayores, como una pista de petanca y aparatos de movilidad.

Por otro lado, y dentro de la misma barriada La Paz, ya han finalizado dos de las tres actuaciones previstas para reformar los patios traseros. De momento, han concluido ocho, localizados entre las calles El Greco, Juan de la Cueva, Alberto Lista y Maese Rodrigo, a los que se les ha dotado de una nueva red de saneamiento y pavimento de adoquines de hormigón. Asimismo, quedan por finalizar siete de estas plazas, que ya se encuentran al 60 por ciento de ejecución y que a últimos de abril estarán listas.

Finalmente, los vecinos de la calle San José y de la zona de Santa Caridad ya pueden transitar con normalidad por las mismas, toda vez que ha concluido la pavimentación y el asfaltado.



El alcalde y varios concejales, en su visita al Parque Félix Rodríguez de la Fuente.



Uno de los patios de la Paz, durante las obras.

## PLAN DE APOYO AL COMERCIO LOCAL

# Soderinsa inicia su 20 aniversario con una nueva línea de ayudas

La empresa pública destina al pequeño comercio local una partida de 80.000 euros

La empresa pública Soderinsa Veintiuno está de celebración. Precisamente, este año cumple dos décadas de funcionamiento, tiempo en el que se ha consolidado como motor de la economía local, fundamentalmente, por su amplio abanico de gestión: desarrollo, vivien-

Los interesados tienen desde el 12 de abril y hasta el 12 de mayo para presentar su proyecto a subvencionar

da, formación y empleo.

Coincidiendo con su aniversario y siguiendo una línea continuista de trabajo, Soderinsa convoca, por primera vez con fondos propios, una partida de subvenciones destinadas a apoyar al pequeño comercio. "Con esta iniciativa pretendemos, por un lado, seguir apoyando a las microempresas de la localidad para que se modernicen y puedan seguir compitiendo en su sector y, por otro, concienciar entre la población la importancia de consumir en local, con el fin de seguir impulsan-



La elevada demanda ha sido clave para ofertar nuevos seminarios.

do e incidiendo en el mensaje de la campaña 'Para qué ir más lejos', como señala la delegada de Desarrollo Económico, Pilar García Extremera.

Así pues, se establecen una serie de capítulos a subvencionar como son: la renovación de la imagen, la incorporación de las nuevas tecnologías de la información para la ges-

ción del establecimiento, la formación tanto de los trabajadores como de los empresarios, entre otras.

En cuanto a la cuantía de las ayudas, los incentivos alcanzarán hasta el 50 por ciento del total a subvencionar, con un límite de 2.500 euros.

Los interesados pueden presentar su solicitud a partir del 12 de

abril y hasta el 12 de mayo. Las empresas que resulten beneficiadas deben finalizar sus proyectos y justificarlos antes del 30 de noviembre de 2010.

Por otra parte, en el apartado de formación, se amplía la segunda edición de los seminarios que se

El Centro de Estudios Empresariales amplía la segunda edición ofertando seis nuevos módulos formativos

imparten en el Centro de Estudios Empresariales. De esta forma, comienza una nueva fase el 27 de abril, que incluye seis nuevos módulos, que se prolongará hasta el mes de junio.

Pero antes de concluir, concretamente en mayo finalizarán las obras en el Centro de Información Municipal 'Juan Pérez Mercader', con lo que supondrá que todas las dependencias, con sus correspondientes tareas administrativas, de Soderinsa Veintiuno se concentrarán en un mismo edificio.

## DESARROLLO LOCAL



## Dos décadas dinamizando la economía local

A lo largo de este año, con motivo de sus veinte años de vida, Soderinsa Veintiuno empleará una nueva imagen con la que pretende plasmar la filosofía del modelo de empresa pública, avanzada y con la atenta mirada puesta en dinamizar la economía bajo los pilares de la formación, el empleo y la vivienda.

De esta forma, el nuevo logo refuerza el compromiso que la entidad ha adquirido durante todos estos años con el desarrollo y la economía local.

## VÍA PÚBLICA

# Una nueva barredora mejora el saneamiento de la escena urbana

Esta moderna adquisición impulsa la limpieza viaria de las grandes avenidas de nuestra localidad

Con el objetivo de preservar y reforzar el mantenimiento y la limpieza del municipio, el Ayuntamiento ha adquirido nueva maquinaria de trabajo que "mejorará cualitativamente los servicios que se prestan desde el Área de Vía Pública, facilitando las tareas de montaje, obras y saneamiento de nuestras calles", tal y como señala el edil del ramo, José Manuel Romero Campos.

Entre estas nuevas y modernas máquinas destaca la compra de

una barredora de última generación con gran capacidad de aspiración

La nueva barredora posee una gran capacidad de aspiración y permite almacenar más cantidad de agua

ración y que permite almacenar en su depósito más cantidad de

agua, con lo que su rendimiento es mucho mayor sobre todo para la limpieza viaria en grandes avenidas del municipio como la de Boyeros, la calle San José o la carretera del bulevar del Almonazar, entre otras.

Por otra parte, el Área de Vía Pública también incorpora por primera vez una carretilla elevadora polivalente que cumple funciones de apoyo al montaje de otros servicios del área, así como se emplea para el transporte de

herramientas y materiales ligeros de construcción como arena, ladrillos o losas, entre otros, y

Esta maquinaria está financiada íntegramente con fondos propios con un coste de 172.000 euros

que sustituye a otra de menor volumen, ya que dispone de una

pala autosuficiente y una tolva de dos metros cúbicos de capacidad.

Tanto la barredora como la carretilla elevadora prestarán sus servicios en ambos núcleos del municipio, mientras que la dumper servirá de apoyo a las obras que se desarrollan principalmente en el núcleo de San José.

Esta nueva maquinaria está financiada íntegramente con fondos propios con un coste aproximado de 172.000 euros.

## MEDIO AMBIENTE

# Luz verde al trazado de los primeros tres kilómetros del carril bici de San José

Esta primera fase del proyecto se enmarca dentro del Plan Director de carril bici de La Rinconada. El objetivo de esta iniciativa es frenar los efectos del cambio climático mediante el fomento del uso de transportes alternativos

El Ayuntamiento de La Rinconada ha aprobado recientemente el diseño de la primera fase del proyecto, que se enmarca dentro del Plan Director de carril bici de La Rinconada.

Dicho trazado, que discurrirá alrededor del municipio, forma parte del llamado anillo norte (que tendrá unos 10 kilómetros) que circunvala el núcleo de San José. Éste une el futuro apeadero de ferrocarril - actualmente en construcción - y la zona industrial noroeste con el arroyo Almonazar. También, conectará con la Trasera de Santiago y el carril bici de la avenida de La Unión y a través de éste con el metropolitano que discurre en paralelo con la autovía de acceso Norte.

En concreto, las calles por donde fluirá la primera red de carril bici (que comprende tres kilómetros)



El Cañamo 3 cuenta con zonas de carril bici.

serán: Castellón de la Plana, las avenidas, del Cañamo, Jardín de las Delicias, de los Boyeros, Juan de la Cueva- Jorge Manrique, Juan de Austria, Joaquín Flores Márquez y

La primera fase ha sido subvencionada por el programa Ciudad 21 por un importe de 426.000 euros

avenida San José - Raimundo de Fuente Romo.

En total, tres kilómetros que han sido posibles a través de una subvención de 426.000 euros del Programa de Sostenibilidad Ambiental Ciudad 21, del que el Consistorio es miembro desde el

2002.

Para el delegado de Urbanismo y Medio Ambiente, Cristóbal Blázquez, " la ejecución del carril bici persigue un objetivo claro: ser una alternativa sólida al tráfico rodado en, al menos, los desplazamientos de corto recorrido, al tiempo que constituyen una medida para frenar las consecuencias del llamado efecto invernadero".

En su planteamiento, se proyecta el doble sentido direccional con un ancho mínimo de 2,25 metros, separado del nivel de la calzada y con distancia física que evite la invasión de las vías ciclistas por vehículos motorizados, garantizando además la disponibilidad de espacio para el tráfico peatonal. "

Una vez que se adjudiquen las obras, las actuaciones tendrán un plazo de actuación de ocho meses.

## OBRAS DEL ARROYO



## El cajón llega hasta las vías del ferrocarril

Dentro de las obras de soterramiento del Almonazar se está ejecutando la última fase de encajonamiento del arroyo. En concreto, se está conectando el cajón con las vías del ferrocarril y las dos estaciones de bombeo. Precisamente, a esa altura se construirá una inca (paso subterráneo), que otorgará permeabilidad a la zona. Se convertirá en un trazado destinado al peatón y a las bicisetas que conectará con el bulevar y el Cañamo 3.



MÁS INFORMACIÓN  
[www.larinconada.es](http://www.larinconada.es)

## BIENESTAR SOCIAL

## Más de 500 personas se benefician de los servicios de atención de la ley de dependencia

Ayuda a domicilio, unidad de estancias diurnas, prestaciones económicas, residencia o teleasistencia son algunas de las asistencias de las que disponen los vecinos de La Rinconada, según su grado de dependencia

Desde la puesta en marcha en 2007 de la ley para la promoción de la autonomía personal y atención a las personas en situación de dependencia, más conocida como 'ley de depen-



Sede actual de Servicios Sociales.

Las empresas locales

Olic Asistencia

Domiciliaria y

RincoSocial se encargan de la ayuda a domicilio

dencia', un total de 528 personas se han acogido a alguno de los servicios que se ofertan en el municipio. Así pues, el favorecerse de unas u otras asistencias depende del grado de dependencia que tenga cada paciente (moderada, severa o gran dependencia) y de los

ingresos económicos que tenga. Para la delegada de Bienestar Social e Igualdad, Pilar Escudero, "las políticas sociales son una prioridad y es por ello que seguimos apoyando a las

personas que más lo necesitan impulsando servicios asistenciales que puedan hacerle más llevadero el día a día".

En el abanico de prestaciones se encuentra la ayuda económi-

ca que se destina a aquellos que son cuidados en el entorno familiar. Ésta oscila entre los 100 a los 520 euros mensuales, siempre dependiendo de cada situación.

En el caso de que se acojan a la ayuda a domicilio, pueden beneficiarse de un mínimo de 40 horas y un máximo de 90. Estos servicios los realizan dos empresas de la localidad que se gestaron en sendos talleres de empleo dedicados a esta disciplina. Olic Asistencia Domiciliaria y RincoSocial se encargan de atender a esas personas en sus viviendas.

Además, existen los servicios de unidad de estancias diurnas y de residencia de mayores.

La teleasistencia también es un servicio muy demandado sobre todo para los mayores de 80 años. Consiste en un colgan-

te que suele portar el paciente, por si necesita ayuda de forma urgente. Basta con presionar el botón y los servicios sanitarios contactan directamente con el afectado.

Desde su puesta en marcha el uno de enero de 2007 hasta febrero de 2010, 528 personas se benefician de la ley

En el Área de Bienestar Social están tres trabajadoras sociales que se encargan de visitar a las personas dependientes y comprobar su estado socio-familiar, su situación física o si necesita apoyo o acompañamiento para realizar las tareas cotidianas, entre otras.

## CONVENIO

## La Cámara Agraria cede al Ayuntamiento un edificio de oficinas

Las obras para su adaptación y mejora deberán estar ejecutadas en un plazo de tres meses

El alcalde, Javier Fernández, y el presidente de la Cámara Agraria local, Manuel Gómez López, firmaron recientemente un convenio por el que esta institución le cederá al Ayuntamiento un edificio de oficinas situado en la calle Manuel de Rodas, en el núcleo de La Rinconada, con una superficie aproximada de 280 metros cuadrados para la ubicación de aulas de formación e información dirigidas a los ciudadanos. En palabras del primer edil, "esta cesión va a permitir mejorar la atención y los servicios que prestamos a nuestros vecinos y dar un mayor dinamismo a un entorno estratégico del municipio". Por su parte, el delegado de Vía Pública, José Manuel Romero Campos,



El alcalde, Javier Fernández, y el presidente de la Cámara Agraria local, Manuel Gómez López, durante la firma del convenio.

"valoró positivamente la predisposición de la Cámara Agraria para poder llegar a firmar este

convenio con el que conseguimos resolver algunos de los problemas de espacio que tienen

ciertos colectivos de la localidad".

La entrega de estas instalacio-

nes se efectúa por el plazo de dos años que comenzarán a contar desde la terminación de las obras de remodelación que el Consistorio va a acometer y que deberán estar ejecutadas en el plazo de tres meses. Actualmente, el edificio cuenta con un espacio diáfano que se va a dividir en diferentes zonas para dar cabida a tres nuevas aulas, dos de las cuales se destinarán al Centro de Adultos para el aprendizaje de mayores y una tercera que irá dirigida a formación e información para los más jóvenes. Por otra parte, se mantendrá un espacio de oficinas para la Cámara Agraria y un salón de actos en el que se podrán celebrar reuniones de vecinos o presentación de proyectos, entre otras actividades.

Esta concesión se suma a un acuerdo anterior que rubricaron ambas partes a través del cual se construyeron nuevos aparcamientos públicos en un solar de 1.000 metros cuadrados que tenía la Cámara Agraria en la calle Virgen de las Flores, junto al depósito de agua.

## VIDA SANA

# La Rinconada se suma a proyectos mundiales sobre salud

En el mes de abril se ponen en marcha cuatro programas que buscan impulsar una cultura saludable

Para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos y su concienciación en hábitos saludables La Rinconada se adhiere al programa '1.000 ciudades, 1.000 vidas' que ha puesto en marcha la Organización Mundial de la Salud (OMS). Bajo el lema "La salud urbana es importante" pretende insistir en las prácticas beneficiosas en materia de bienestar físico, mental y ambiental que suponen abrir los espacios públicos ya sea para realizar actividades en los parques, reuniones ciudadanas, campañas de limpieza, o cerrar parte de las



Participantes de 'Un millón de pasos' del año pasado.

calles al tránsito de vehículos motorizados.

En esta iniciativa participan ciudades de todo el mundo y por primera vez está presente el

**'1.000 ciudades, 1.000 vidas'** pretende las prácticas beneficiosas en materia de bienestar físico y ambiental

municipio al que la OMS le ha reconocido su implicación.

En este contexto y coincidiendo con el del Día Mundial de la Salud, que se celebra el 7 de

abril, el área planifica una serie de acciones que se llevarán a cabo a lo largo de todo el trimestre.

En concreto, son cuatro los programas que se van a poner en marcha este mes y que "buscan implantar una cultura de la salud más arraigada en el municipio que dará un salto cualitativo y cuantitativo importante con la próxima apertura del nuevo centro socio sanitario del núcleo de La Rinconada", como señala la delegada del ramo, Raquel Vega.

Las acciones están dirigidas a todos los ciudadanos y responden a las diferentes necesidades que surgen dependiendo de la edad.

## 'Por un millón de pasos'

Se pone en marcha una nueva edición de este programa. La iniciativa está dirigida a fomentar la práctica de paseos en grupo, de manera que las personas que los realicen alcancen un total de un millón de pasos, medidos con podómetros, en un mes. La idea es concienciar a la población de los beneficios de caminar y hacer ejercicio regularmente.

## Aula Itinerante de Formación en Salud

La primera charla 'Factores de Riesgo cardiovascular' profundizará en las causas que pueden dañar el corazón y dará las claves para prevenirlas. Será el 27 de abril a las 18.30 horas en el Centro Cultural de La Villa. Contará con la presencia de Manuel Fernández, especialista del Hospital Macarena y José Aguirre, vicepresidente de la asociación de Pacientes Cardíacos de Sevilla.

## 'Una sonrisa'

Este plan higiénico bucal está encaminado a evitar la aparición de enfermedades frecuentes como caries e incide en aspectos preventivos y hábitos saludables entre los más pequeños. Dirigido a todos los centros de Infantil y Primaria, los alumnos aprenderán las claves para tener una boca sana.

## Programa Pirámide

Junto con la asociación cultural 'La Caracola' se inicia un programa de educación nutricional dirigida a escolares de Infantil, Primaria y Secundaria que busca, entre otras cosas, sensibilizar al alumnado sobre la importancia de una alimentación equilibrada y la relación entre ésta y el estado de salud. Para ello, a través de la animación sociocultural trabajarán los contenidos de forma lúdica y divertida con cuentacuentos o títeres.

## TERAPIA

# Ejercicios y juegos para trabajar la memoria

La Asociación 'San José' de Alzheimer y otras Demencias de La Rinconada realiza talleres de mejoras cognitivas y terapia de grupo con familiares de enfermos

Con los talleres de mejoras cognitivas para enfermos de Alzheimer y personas con pérdidas de memoria leves se pretende mantener a la misma sobre la línea base que trae cada usuario a través de una programación personalizada. Los alumnos trabajan la lectura, la escritura, el cálculo, la percepción, el recuerdo y las habilidades con lo

que consiguen mejorar su capacidad retentiva.

Asimismo, la terapia de grupo con familiares de enfermos les sirve de ayuda para aprender a sobrellevar esta situación en la que se encuentran y mirar a la vida de una forma más positiva.

Ambas actividades las imparte la psicóloga Teresa Loizaga y cuenta

con la colaboración de voluntarios de la asociación.

El Centro de Día 'Pablo Picasso' acoge estos cursos que se desarrollan los miércoles de 16.00 a 17.30 horas y los sábados de 11.00 a 12.30 horas, en el caso de los talleres de memoria, y de 12.00 a 14.00 horas para la terapia familiar.

La cuota es de 10 euros al mes si



Teresa Loizaga con los alumnos en una de las sesiones.

se pertenece a la asociación y 20 euros si no son socios. Los interesados en participar en estas activida-

des pueden recibir más información en las instalaciones donde se imparten las sesiones.

ORGANIZA:



Federación Nacional de Deportes



AYUNTAMIENTO DE LA RINCONADA

COLABORAN:



JUNTA DE ANDALUCÍA  
Comunidad de Turismo  
Comercio y Deportes



tn:

soderinsa



promocionate

Actividad de Regalo Publicitaria



Cajasol

Obra Social



El mundo de la música



Las que se mueven



El queso fresco



PATATAS LOS ROSALES S.L.



AICI AVENIDA



ASOCIACION PALLA YAMOS



elc



Bicimania



# XXVII

## Día 18 de Abril de 2010

# DIA DE LA BICICLETA



- 10:00 Salida desde Polideportivo Municipal Francisco Sánchez "Castañita" para los participantes de San José.
- 10:00 Concentración para los participantes de La Rinconada en Plaza de España.

# Deportes



Primera Quincena  
de Abril de 2010  
tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

El San José le mete doce al Baena  
en un partido que los cañameros  
afrontaron con siete juveniles

**tn:**

## El segundo del año



El Soderinsa Rinconada B certifica el título de Primera división en casa ante As Neves (6-1) y levanta el segundo Trofeo de la temporada tras el del equipo C en Liga Andaluza

...Y los mayores ya están en la Final

### LIGA MÁSTERAUTO



El conjunto del Siglosystem no termina de cogerle el pulso a la competición.

### El Fulham mantiene el liderato, aunque ni Tapeando Sí o Sí ni Akelarre Trillo se rinden

El Fulham continúa en cabeza de la máxima categoría de la Liga Másterauto tras vencer con claridad al colista Almonazar (7-1).

El vigente campeón cuenta con 21 puntos, tres más que el Tapeando Sí o Sí, que también ganó al Scooby House (4-3) y

sigue a tiro de un partido del primero. El podium lo completa el Akelarre Trillo, que suma 17 puntos tras ganar Ansan (6-3). En Primera, tres conjuntos se disputan el liderato. Unión San José B, Santa Cruz y Peña Sevillista están en un pañuelo, sumando de tres en la última

jornada de competición.

En Segunda Mecanor marcha en cabeza por delante de Pinturas Lara e Hijos y Los Mozitos. Por último, en Tercera, Bar el Pela y Nirvana Soccer se disputan el primer puesto tras sus victorias ante Palomar (1-0) y Atlético San José (8-4).

## BÁDMINTON

# El Soderinsa repite su victoria en Primera

El División de Honor se mete en la Final tras sufrir para ganar a Paracuellos

El Club Bádminton Soderinsa Rinconada sumó su segundo título del año, al coronarse campeón de la Primera Nacional con su primer filial ante los gallegos de As Neves por 6-1. El partido, que venía muy favorable del envite de ida (2-5) no tuvo mayor historia y fue resuelto por la vía rápida por los pupilos de Antonio Molina, que se impusieron en los tres encuentros de dobles por medio de Ruben Gordown y Li Sang, en los mixtos, Laura Falces y Eva María Romero, en los femeninos, y Juan Bretones y Juan Manuel Fernández, en los masculinos. Luego, ya con el título en el bolsillo, los gallegos decidieron seguir jugando y así se redondeó



El plantel del Soderinsa B, antes de empezar su partido ante As Neves.

el 6-1 final para el Soderinsa, que suma su segundo título de la temporada tras el conseguido por su tercer equipo en la localidad de Benalmádena.

### A la final

Por su parte, los mayores también cumplieron con el guión previsto y se clasificaron para la final de la máxima categoría del bádminton nacional al imponerse, no sin sufrimiento, a los madrileños del Paracuellos. que

llegaron a ir por delante 1-3 en La Rinconada, pero que acabaron claudicando ante el saber hacer de Stenny Kusuma, Bin Xin y Ernesto Velázquez, que remontaron la contienda y dejaron el marcador en 4-3, el mismo que se dio en la ida.

El Soderinsa se verá las caras en la ida de la final con La Orden de Huelva el sábado en el Fernando Martín, donde habrá barbacoa gratis para llenar las gradas del coliseo rinconero.



Ruben Gordown estuvo colosal.



Marta Calleja busca el volante.



Laura Molina en plena acción.

## TRES CALLES

## Al parón tras retirarse ante el San Juan

El Tres Calles se retiró de la pista ante el San Juan cuando no se había cumplido el segundo minuto de juego.

El motivo fue la falta de jugadores a causa de las lesiones y los trabajos, ya que la hora del partido fue fijada en la matinal del sábado para enfado de toda la parroquia rinconera.

Tras ese envite se produjo el parón en la competición derivado de la Semana Santa, aunque el equipo siguió entrenándose, llegando a disputar un encuentro amistoso frente al cuadro de Radio Rinconada de la Liga Local.

## RUGBY

## Mairena es el primer rival en Copa

El Club de Rugby La Estación arranca el domingo la Copa Andalucía frente al Club Cardiofarma Mairena, de Primera Nacional, en lo que será el primer compromiso oficial de los de Juan Luis Beltrán tras la finalización de la Liga.

El resto de integrantes de la competición son San Roque, Universidad de Sevilla, San Jerónimo, Málaga, Tartessos y Granada. Los duelos se dirimirán a doble vuelta en cuartos y semifinales.

## SLOT

## Segunda prueba del Interclubes

El pasado 27 de marzo se celebró la segunda carrera del Campeonato Interclubes de Slot Dos Hermanas y Rinconada del Río. La prueba sirvió también para inaugurar la nueva sede de la entidad rinconera en la calle Naturaleza. Aún quedará una carrera en cada municipio para finalizar la competición.

## GIMNASIA RÍTMICA

## Alicia Muñoz, tercera en mazas del Andaluz

Tres gimnastas del Oso Panda Rinconada irán al Campeonato de España en Benidorm

El club de gimnasia rítmica Oso Panda Rinconada se encuentra inmerso en las competiciones individuales. Y la verdad es que los resultados no pueden ser más positivos. Recientemente, se celebró el Campeonato de Andalucía de Base en el Agustín Andrades. En él, participaron 117 gimnastas, ocho de las cuales competían por el Oso Panda. La gran triunfadora local en el evento fue Alicia Muñoz, que logró subirse al pódium en mazas como tercera clasificada. Por su parte, Ana Begines estuvo a muy buen nivel en el

Control para el Campeonato de España Escolar, que tuvo lugar en Marbella, mientras que Laura Rodríguez fue cuarta, y Tania Carmet sexta, en el Torneo Internacional de Niebla. El próximo sábado tendrán lugar los torneos nacionales de Málaga, organizado por el club Miralmar, y Granada, organizado por el club Nevada, que serán la antesala del Campeonato de España de Base que se celebrará en Benidorm del 22 al 25 de abril. En él, Alicia Muñoz, Laura Belmonte y Rosa María García representarán a La Rinconada.



Alicia Muñoz posa con su trofeo en el tercer cajón del pódium.



La joven gimnasta rinconera es un ejemplo para sus compañeras.

SAN JOSÉ

## Borrachera de goles ante el desahuciado farolillo rojo



Luis, que entró en la segunda parte, pugna por un balón ante un rival.

Sin apuros y sin opciones en la tabla clasificatoria, al San José sólo le queda dar oportunidades para adelantar trabajo de pretemporada y formar un grupo competitivo que sea capaz de dar guerra el ejercicio 2010-2011. Eso y ofrecer el mayor espectáculo posible a los incondicionales

que vayan a verlo por campos tan retirados como el Juan Carlos I de Baena y en fechas tan especiales como el Sábado Santo. Los pupilos de Santi Aragón, que acumulaban muchas bajas en su haber, fruto de haber forzado tarjetas una jornada antes y de las lesiones que padece la entidad

cañamera, pero, incluso con el gran número de juveniles que iban en la convocatoria, la diferencia era abismal con un farolillo rojo desahuciado y que vaga por los campos contando los goles que son capaces de hacerles sus rivales.

No se ha caracterizado este San José por su capacidad goleadora

Ante el Ciudad Jardín se limpiaron de tarjetas los apercebidos, lo que obligó a ir a Baena con siete juveniles

precisamente, pero el cúmulo de ocasiones se sucedía a una velocidad tan vertiginosa que, aunque la pólvora estuviese mojada, los tantos iban cayendo en el saco y la goleada empezaba a cobrar forma para mundana satisfacción de los penitentes azulinos. Así, Isaac abrió la cuenta en el primer cuarto de hora y, diez



Lobo presiona al jugador baenense Mame ante la mirada de Joaquín.

minutos después, ya habría logrado su primer *hat trick* de la temporada. Álvaro César también sumó dos dianas en su cuenta aunque, entre ambas, el cuadro acitero había perforado dos veces la meta del juvenil Jairo, que resbaló en el primer gol y se quedó vendido ante la pasividad defensiva en el segundo. Ya en la segunda parte, Jesús hizo tres goles, el juvenil Juanma inauguró su cuenta, Manolo César remató a la red un centro de Joaquín tras una gran jugada del chaval y Pablo Puerta, que se estrenaba en una convocatoria tras su grave lesión, marcó desde casi el centro del campo.

Una semana antes, en casa, el San José había ganado al ralenti a un endeble Ciudad Jardín, que se encontró con una oportunidad marrada en la primera parte y luego quiso comerse a Juanito, que dio un pase de la muerte a Palacios para que inaugurara la

cuenta, después de que el línea hubiese levantado la bandera para indicar un fuera de juego posicional de Jesús, que no intervino en la jugada.

En la segunda parte, tres cordobeses fueron expulsados, al igual que Loren, que hizo un penalti que supuso el empate. Pero Cantos y Juanito, también de penalti, dejaron el 3-1 definitivo y los puntos a buen recaudo.



Juan Eduardo pudo debutar.

RINCONADA

## Ascender pasa por buscar un milagro

La Federación desestimó la reclamación por alineación indebida de Telica en el Villanueva

Al Rinconada solo le queda aferrarse a un milagro en las jornadas que restan para acceder al los puesto de ascenso a Preferente. Tras un arbitraje calamitoso y ruín ante el Villanueva que hizo que el equipo perdiera 3-2 y se evaporaran las opciones, los blanquiazules recuperaron la esperanza merced a una reclamación por supuesta alineación indebida del Villanueva en aquel partido. Y es que Telica, un delantero juvenil, habría sido ali-

nado según un vídeo que presentó la entidad al Comité de Apelación del ente provincial de forma indebida, ya que su ficha no constaba en la libreta arbitral. Tras la reunión del presidente rinconero, Juan Luis Bravo, y su mano derecha, Anselmo Hidalgo, con el presidente de la Federación, Pedro Borrás, ambas partes llegaron a la conclusión de que, aunque existía un parecido que invitaba al error, el jugador que se veía en el vídeo no era el que

creían en el Leonardo Ramos.

Por lo tanto, los pupilos de Carlos Cortés tendrán que remontar once puntos al Villanueva para arrebatarle su plaza de ascenso, algo que se antoja muy complicado por las escasas jornadas que quedan por disputarse.

En el último partido ante su público frente a La Liara, los locales perdonaron lo infallible ante la meta palaciega y regalaron dos goles en sendos fallos. Cuando parecía que volaban los puntos del Leonardo Ramos - con 0-2 en el minuto 89-, Álvaro remató a la red un córner de Sedeño desde la derecha que metía al Rinconada en el partido. En el 94, un centro calado del centrocampista lo empujó a la red esta vez Abraham para poner las tablas y rescatar un punto en el epílogo del choque. La Primera Provincial se paró con motivo de la Semana Santa y no volverá hasta este fin de semana, en el que los blanquiazules jugarán con el Bormujos.



Álvaro se marcha de dos contrarios en el último envite ante La Liara.



Kolela se desenvolvió por la izquierda haciéndose el dueño de su parcela.

Protagonistas de la Quincena



**Pablo Puerta**  
Jugador San José

Llegó del Tomares y se lesionó los ligamentos de la rodilla en pretemporada. Aunque el Baena no permite sacar conclusiones, sí dejó el debut del lateral zurdo, y que se ve perfectamente recuperado.



**Fran Ávalos**  
Jugador Rinconada

El defensor del Rinconada ha sido sancionado con tres partidos de suspensión por insultar al árbitro, algo que desmienten en el club, que ha presentado un vídeo en el que se demuestra que el jugador no dice nada a González García.



**Ernesto Velázquez**  
Soderinsa Rinconada

El rotoño del equipo rinconero volvió a ser decisivo en su participación contra el Paracuellos al vencer en el séptimo y definitivo partido a Jesús Lorenzo y dar así a su club el punto decisivo para pasar a la final ante La Orden.

# El Reportaje

Fase de Ascenso a Primera Nacional C.T.M. San José



**Emilio Romero**  
Ex Presidente Federación de Peñas sevillistas

## El comienzo de una nueva era

No sé si será Antonio Álvarez el comandante de esta nueva aventura, pero lo que está claro es que en el Sevilla habrá un antes y un después de Manolo Jiménez. Un hombre que profesa un gran amor a estos colores, pero un entrenador que no comulgaba con la grada y al que sus últimos resultados acabaron condenando. Nunca sabremos si el de Arahal hubiera podido reconducir la situación, pero hablar a posteriori de eso no es adecuado, ni en un sentido ni en otro, porque sería especular. Ahora toca batirse el cobre por entrar en *Champions* y ganar la Copa del Rey. A todos nos hubiera gustado enfrentarnos al Inter, pero eso ya no puede ser y hay que centrarse en las batallas que siguen abiertas, que también marcan la transición del ejercicio de la gloria al fracaso. Y, por supuesto, deseándole toda la suerte del mundo a Jiménez donde vaya y a Antonio Álvarez en el Sevilla. Los resultados marcarán el tiempo de estancia. Si es prolongado, será buena señal...



**Iván Larriba**  
Director Comunicación del Betis

## Sin lugar a confianzas

Me da la impresión que el tropezco ante el Girona en casa le va a venir bien al Betis. Desde que comenzó la temporada vengo repitiendo que este equipo va a ascender. De hecho, creo que tiene mucho mérito levantarse y auparse a la zona noble después de todos los palos que se han llevado algunos futbolistas. Eso demuestra profesionalidad y compromiso con una camiseta y un escudo. Pero la eterna dualidad futbolística que vuelve héroes a los villanos y viceversa en 24 horas no quisiera que le pase factura a la entidad. Y me explico: Tan vital es que el futbolista se levante cuando las cosas no salen, como que evite las confianzas cuando marchan bien. Ese es el nuevo objetivo de la entidad. Huir de la euforia, pensar partido a partido y seguir con la vigente línea de trabajo, que será la que, al final, ponga al equipo en el lugar que merece y materialice el ascenso a la máxima categoría del fútbol español, una empresa para la que es imprescindible el apoyo de nuestra afición.

# Ha llegado el momento de convertir en realidad el sueño de toda la temporada

El próximo fin de semana en las instalaciones del Agustín Andrades 'Gorri', el Club de Tenis de Mesa San José dirimirá sus opciones de ascenso a Primera Nacional en una fase final que contará con 24 equipos de toda España repartidos en 8 grupos de tres conjuntos cada uno. El sábado, los equipos abrirán fuego a las 11:00 horas, para volver a jugar a las 16:30 y a las 19:00 horas. Tras esos tres envites, ya se conocerán a los ocho primeros equipos que ascenderán y que serán los que lideren cada uno de los grupos. Entre esos ocho debería estar el cuadro rinconero, que ejerce de anfitrión, que contará con el apoyo del público y que lleva toda la temporada soñando con este momento, por lo que tiene la ilusión y la responsabilidad de convertir ese sueño en realidad para gloria del municipio. Los integrantes del club, José Manuel Ramos, José Juan Gallego, Manuel Luque, Raúl González y Noel Reyes se han entrenado muy duro y esperan



José Juan Gallego llega a la fase de ascenso en muy buena forma física.

obtener resultados positivos. Eso sí, hasta el viernes por la tarde no conocerán a sus rivales en el grupo, por lo que no podrán hacerse una idea de las dificultades que entrañara el ascenso, ya que el nivel de los participantes es muy desigual. En el caso de que no consiguieran el ascenso en la jornada del sábado, los rinconeros tendrán una última oportunidad el domingo, con el cruce entre los segundos y terceros de cada grupo. Los ocho vencedores de

los emparejamientos, completarán los 16 equipos que pasarán a Primera Nacional. Si atendemos al nivel generalizado de los participantes, el Club de Tenis de Mesa San José debe estar entre los mejores y, por tanto, subir de categoría, algo en lo que confían sus integrantes que saben que, además, evitarán en el cruce al Gabitec Sport de Ceuta, compañero del grupo XII en la Liga Regular y rival más fuerte de los participantes. Mucha suerte.

# IX Trofeo al mejor jugador

Jugamos en Casa Radio Rinconada

El programa 'Jugamos en Casa', que emite Radio Rinconada de lunes a viernes concede anualmente un Trofeo al mejor jugador del San José y el Rinconada. Así marchan las clasificaciones:

A.D. San José		Rinconada U.D.	
	1. Palacios <b>40 pts</b>		1. Sedeño <b>45 pts</b>
	2. Lobo <b>39 pts</b>		2. Andrades <b>42 pts</b>
	3. Loren <b>37 pts</b>		3. Kolela <b>42 pts</b>
	4. Canito <b>37 pts</b>		4. Iván <b>40 pts</b>
	5. Antoñito <b>36 pts</b>		5. Gallardo <b>37 pts</b>

## COOPERACIÓN INTERNACIONAL

# Mercadillo solidario para ayudar a Haití

El 17 y 18 de abril el Parque Miguel de Mañara acoge este rastrillo en el que se venden las manualidades donadas por los ciudadanos

Para el mes de abril el comité de campaña 'La Rinconada con Haití' planea varios actos con el fin de recoger donaciones que permitan conseguir ayuda de emergencia para los afectados por el temblor de tierra. Así, Onofre Arteaga ha impartido un taller en el que los asistentes han elaborado trabajos manuales de calidad excepcional con tejas, jarras de cristal y cajas de madera.

Los escolares también pondrán su granito de arena. Belli López dirige desde el 12 al 16 de abril dirige una actividad para los alumnos del colegio PUA. Junto a ella, un gran número de volun-

tarios la ayudarán a conseguir la implicación de los niños para que, todos unidos den forma a bellos objetos que luego se puedan vender.

La delegada de Cooperación

Del 12 al 16 de abril Belli López dirige una actividad de trabajos manuales con los alumnos del PUA

Internacional, María Antonia Molina, destaca "la implicación de los rinconeros con los haitia-



La delegada de Cooperación visita el taller de Onofre Arteaga.

nos y que una vez más nos muestra una cara del municipio que existe y que está consolidada como es la solidaridad con los más necesitados".

Todas estas actividades tienen un único objetivo: el Mercadillo Solidario del Parque Miguel de Mañara. Un fin de semana humanitario, en el que los trabajos obtenidos en semanas anteriores se expondrán para que el público que asista pueda comprarlos.

Por otro lado, el día 24 está previsto un rally fotográfico con el profesional Diego Habernau. Desde las 10.00 de la mañana y hasta las 12.00 horas se realizarán fotos de puntos claves del municipio. La inscripción cuesta seis euros y una vez finalizado se escogerá la mejor imagen.

## DEPORTE Y MEDIO AMBIENTE

## El uso de la bici fomenta la movilidad sostenible

Los próximos días 11 y 18 de abril se celebran el Día Metropolitano de la Bicicleta y la decimoséptima edición del Día de la Bicicleta de La Rinconada, respectivamente

Los amantes de este medio de transporte sano y respetuoso con el medio ambiente tienen una cita doble para el mes de abril.

El día 11 Sevilla celebra la decimotercera edición del Día Metropolitano de la Bicicleta, en la que participan numerosos pueblos de la provincia, entre ellos el municipio de la Rinconada.

Bajo el lema "Por la recuperación de las vías pecuarias y caminos rurales para el ocio saludable" los ciclistas saldrán del Parque 8 de Marzo en el núcleo de San José a las 11.00 horas. Harán alrededor de diez kilómetros hasta llegar al Parque del Alamillo, no sin antes hacer parada en la Plaza de España de Rinconada pueblo para recoger al resto de ciudadanos que participan.

Otra cita ineludible y ya consolidada después de 17 años es la celebración del Día de la Bicicleta de La Rinconada, que el próximo 18 de abril tomará las calles del municipio. El objetivo de esta



El pelotón durante el recorrido del año pasado.

marcha es fomentar el uso de este transporte no contaminante y que por lo tanto ayuda a una movilidad sostenible, además de ser un buen medio para hacer ejercicio físico saludable.

El pelotón saldrá a las 10.00 horas desde el polideportivo municipal Francisco Sánchez 'Castañita'. A la misma hora, los participantes del núcleo de La Rinconada, se concentrarán en la Plaza de España, desde donde se

incorporarán al paso del pelotón que parta de San José. La llegada será alrededor de las 12.00 horas al parque Dehesa Boyal en donde se sortearán bicicletas, bolsas de deportes y un viaje para dos personas. Los que quieran participar lo único que han de hacer es inscribirse en el Patronato de Deportes ubicado en la piscina cubierta o en el Pabellón Agustín Andrade "Gorri" hasta el día 15 de abril a las 14:00 horas.

## JORNADAS



## 'La Caracola' celebra jornadas para la integración social

La asociación desarrolla en La Rinconada una iniciativa destinada a fomentar la autonomía personal

La asociación sociocultural 'La Caracola' ha puesto en marcha el Proyecto Koala, con el que pretende fomentar la autonomía personal y la integración social entre todas aquellas personas que viven en La Rinconada y presentan algún tipo de necesidad especial.

Esta actividad, que cuenta con la colaboración del Servicio Andaluz de Empleo y el apoyo del Área de Igualdad y

Bienestar Social del Ayuntamiento de La Rinconada llevará a cabo sesiones de apoyo escolar y orientación académica y profesional, que pueden ser individuales o familiares canalizadas en base a actividades deportivas y lúdicas.

Desde el organismo se subraya de manera especial que no todo es aprender, y que ahora ha llegado la hora de enseñar.

## FORMACIÓN

# Los alumnos de la Escuela Taller conocen la solidaridad rinconera

Los integrantes de los módulos de jardinería y carpintería metálica reciben formación sobre la cooperación internacional y las ayudas al desarrollo que se realizan desde el municipio



Las delegadas de Cooperación Internacional y de Desarrollo Económico presentan el seminario.

El Centro de Formación 'Juan Pérez Mercader', lugar donde se imparte la Escuela Taller 'Las Graveras', acogió la jornada de 'Introducción básica a la cooperación al desarrollo' dirigida a los alumnos de jardinería y carpintería metálica. El acto estuvo presidido por las delegadas de Cooperación Internacional y Desarrollo Económico, Formación y Empleo, María Antonia Molina y Pilar García Extremera, respectivamente.

Durante la presentación, Molina señaló que la finalidad del seminario no es otra que "la de dar a conocer mejor esa cara de La Rinconada que existe y es real: la de la solidaridad y la cooperación más allá de sus fronteras en un mundo pobre y duro".

Por otro lado, García Extremera destacó la "implicación del

Gobierno local por una formación global e integradora y prueba de ello es la celebración de este tipo de jornadas" y adelantó que "el módulo de carpintería elaborará la zona de juegos infantiles de la guardería saharauí de Ain Beida que será rehabilitada próximamente".

El Ayuntamiento de La Rinconada consigna cada año un uno por ciento del presupuesto a Cooperación Internacional. La cifra de este año es de unos 188.000 euros, de los que alrededor de 164.000 euros se destinan a proyectos de ONG's en el tercer mundo, a fortalecer los hermanamientos con el municipio a través de acciones como Vacaciones en Paz, y a concienciar y sensibilizar a la ciudadanía en la solidaridad hacia los más necesitados, como por ejemplo son las jornadas

'Afrícate' que sirven para dar a conocer al continente más pobre del planeta.

Los asistentes, a través de dinámicas grupales, conocieron la importancia de la cooperación y del trabajo en equipo frente a las consecuencias negativas del individualismo. Asimismo, escucharon las experiencias personales de brigadistas de los campamentos de refugiados saharauís como son Mari Carmen Díaz, Sergio Moreno y Juan Anaya, pertenecientes a la Asociación Amigos del Sáhara y Pacto por África, que narraron en primera persona cómo es la vida para este pueblo en los campos en los que se ven obligados a vivir. Además, explicaron a los jóvenes las acciones que el colectivo 'La Rinconada con Haití' desarrolla para ayudar en la reconstrucción del país latinoamericano.

## MESA INFORMATIVA

## Contra el abuso del alcohol

Otra de las actividades impartidas en la Escuela Taller consistió en una mesa informativa donde los alumnos conocieron de primera mano las consecuencias que tiene el consumo excesivo de alcohol y demás adicciones, haciendo especial hincapié en su repercusión en el ámbito laboral.

El acto, organizado desde el Programa Ciudades ante las Drogas del Plan Municipal de Adicciones, contó con la presencia de la delegada de Desarrollo Local, Pilar García Extremera, y la colaboración de familiares y miembros del Centro de Alcohólicos Rehabilitados San José, quienes desgarraron a los jóvenes algunas experiencias personales desgarradoras que pusieron de manifiesto las nefas-

tas secuelas físicas que provoca el abuso de las drogas y su influencia en el deterioro de la vida familiar y profesional. El presidente de la asociación, Emilio Medina, expuso a los alumnos su caso particular y señaló que "lo realmente preocupante en cualquier tipo de adicción es el abuso, ya que la espiral destructiva que provoca se lleva por delante todo lo que más quieres".

Los alumnos se están formando en la Escuela Taller Nueva Estacada, a través de la cual están aprendiendo un oficio. Este programa está subvencionado por la Junta de Andalucía, a través del Servicio Andaluz de Empleo, y cofinanciado por el Fondo Social Europeo.



Rafael Álvarez  
**EL BRUJO**

**EL TESTIGO**  
de Fernando Quiñones

Jueves / 15 / abril / 2009

Venta de entradas a partir del 12 de abril de 10.00 a 12.00 horas en el Centro Cultural de La Villa.  
Reserva de entradas de 12.00 a 13.00 horas. Teléfono: 95.579.24.44

Precio único de 10 euros / Máximo 8 entradas por persona.



## ENCUENTRO

## Elvira Lindo se reúne con el club de lectura del Centro Joven

Dentro del programa 'El placer de leer' los jóvenes del municipio disfrutaron de reuniones con autores destacados del panorama nacional



Elvira Lindo junto a la delegada de Juventud, Reyes Fernández (izq.) y la técnica del área, Noelia Adame (dech.).

La escritora madrileña, Elvira Lindo, visitó el municipio y compartió con los jóvenes del club de lectura 'La silla azul' un encuentro, en el Centro Joven 'La Estación', en el que habló de su carrera literaria y de su novela 'El otro barrio', el último texto que han leído los componentes del club.

El acto estuvo presidido por la delegada de Juventud, Reyes Fernández, que señaló "la participación activa del

Ayuntamiento en el programa 'El placer de leer' de la Diputación de Sevilla con el fin de fomentar la lectura y la literatura entre los jóvenes". Además, recordó que "desde la creación del club en 2008, hemos estado con otros escritores de renombre como Eliacer Cansino e Hipólito García Navarro, lo que nos ha permitido disfrutar aún más de la aventura de los libros".

La edil agradeció a la escritora

su presencia en el municipio a la que definió como "una autora inquieta que además es actriz, guionista y periodista".

Elvira Lindo contestó a todas las preguntas que le formularon los asistentes acerca de su obra y de sus experiencias en el mundo de la literatura. "Escribo de forma natural desde los ocho o nueve años, en los que empecé a realizar cuentos que luego presentaba a concursos, a partir de los 19 años decidí dedicarme

a las letras", recordó la madrileña durante la charla.

También, aconsejó a los participantes que leyeran mucho y animó a todos los que quieran ser escritores a "tener mucha fuerza de voluntad, porque no es fácil, ya que hay que desearlo con todas tus fuerzas y tener mucha vocación".

Elvira está considerada una de las mejores autoras de literatura infantil nacional gracias a su personaje Manolito Gafotas, y

### Su novela para adultos

'Una palabra tuya'

recibió el XIX Premio

Biblioteca Breve

ha realizado incursiones en la literatura para adultos con bastante éxito en títulos como 'El otro barrio', 'Algo más inesperado que la muerte' o 'Una palabra tuya' que recibió el XIX Premio Biblioteca Breve.

Una vez finalizado el acto, los jóvenes disfrutaron de una merienda en el centro en la que aprovecharon para que la autora les firmase sus libros.

## OCIO

## Viaje de aventuras a Bollullos de la Mitación

Un total de 45 jóvenes de entre 13 y 25 años podrán disfrutar el próximo 17 de abril de una jornada al aire libre en el centro de recursos ambientales 'La Juliana' de Bollullos de la Mitación. Esta actividad se enmarca dentro de la propuesta 'Multiaventura en la naturaleza' organizada por las áreas de Juventud y Medio Ambiente.

El viaje consistirá en la salida de un día para realizar la actividad 'El bosque suspendido', durante la cual se efectuará un recorrido por los árboles realizando diferentes actividades como tirolina y puentes colgantes, entre otras. En un entorno de naturaleza y con las medidas de seguridad pertinentes, los chavales tendrán que superar más de treinta retos divididos en tres recorridos con distinta dificultad que pondrán a prueba sus habilidades y su autoconfianza. Los voluntarios del Área de Juventud tendrán preferencia para inscribirse en esta propuesta deportiva y medioambiental abonando una cuota de seis euros, mientras que aquellos que dispongan de carné joven pagarán 6,50 euros y el resto 8,13 euros, respectivamente. Los interesados pueden acercarse hasta el Centro Joven 'La Estación' y formalizar su solicitud.

## JUVENTUD

## 'Animatoka en verde' como alternativa de ocio

El Centro Joven 'La Estación' desarrolló diferentes actividades y talleres durante los días de Semana Santa

Durante los días de vacaciones con motivo de la Semana Santa, el Área de Juventud organizó el programa 'Animatoka en verde', una actividad en la que participaron una veintena de jóvenes de entre siete a 12 años y cuyo principal objetivo consistía en ofrecerles una alternativa de ocio con la que pudiesen disfrutar de unos días de vacaciones diferentes,

posibilitando a sus padres una mejor conciliación de la vida

Una veintena de jóvenes de entre siete a 12 años participaron en esta propuesta

laboral y familiar.

Los chavales acudieron por las mañanas al Centro Joven 'La Estación' donde, con la colaboración de los monitores y voluntarios del área, participaron en representaciones teatrales, exposiciones, talleres de pintura y manualidades y juegos grupales tradicionales como el escondite, el pillar o la gallinita ciega, entre otros.



Los chavales disfrutaron de unos días de vacaciones diferentes.

# La Rinconada

## En ruta por una vida sana

POR 1 MILLÓN DE PASOS

7 de abril, 19:00 h. / Salida Centro de Salud del Mirador / Llegada Estadio Telipe del Valle



Duración: 1.15 horas  
Trayecto: 9,60 km  
Consumo Frec: 400 Kcal/hora

La Rinconada - Pendiente de fecha



Entidades ciudadanas de La Rinconada



## EMPRENEDORES

# "La discapacidad no debe ser un obstáculo a la hora de trabajar"

Bajo esta premisa, el centro especial de empleo INTEJA amplía su oferta de actividades para personas con discapacidad con la apertura de la pastelería 'Y ke +', ubicada en el edificio de los 51 estudios de Vereda de Chapatales

Hace ahora 30 años que un grupo de padres con hijos con algún tipo de discapacidad crearon la Asociación Familiar de Ayuda a Discapacitados (AFADI) para luchar por su integración en la sociedad. Con el objetivo de favorecer su inclusión en el ámbito laboral, en 2001 crearon el centro especial de empleo INTEJA, que cuenta con una plantilla de 50 trabajadores donde aproximadamente el 97 por ciento son personas con discapacidad y que a lo largo de los años ha afianzado una extensa red de actividades en sectores como la jardinería, el almacenamiento, la floristería - 'Aloe' en el núcleo de La Rinconada - y ahora también en repostería con la inauguración de la pastelería 'Y ke +', ubicada

junto al Centro de Estudios Empresariales.

La presidenta de AFADI y de INTEJA, Sara Rodríguez Domínguez, señala que "este nuevo negocio dará un servicio

**"Desde INTEJA buscamos nuevas fórmulas para dar empleo a personas con discapacidad"**

de pastelería y panadería que demandaban los vecinos de la zona" y - continúa - "su apertura se enmarca dentro de nuestro principal objetivo que no es otro que el de buscar nuevas fórmulas para dar empleo a personas

con discapacidad". Desde que surgió la idea hasta su puesta en práctica, Sara comenta que "el proceso ha sido largo tanto a nivel jurídico como administrativo y personal, si bien gracias a nuestro esfuerzo y a la ayuda recibida la pastelería ya es una realidad".

Aunque son muchos los colectivos y personas anónimas que han puesto su granito de arena para poner en marcha este proyecto, la presidenta resalta la colaboración del Ayuntamiento y de Soderinsa Veintiuno, "fueron quienes pusieron a nuestra disposición el local y nos informaron de las ayudas y subvenciones a las que podíamos acceder", así como de empresas de la localidad y de la provincia como 'Horno Maruchi' y 'Panadería

## AVENIDA VEREDA DE CHAPATALES



La nueva pastelería ha sido muy bien acogida por los vecinos.

Cordero' respectivamente, "que hemos orientado en el funcionamiento del negocio indicándonos utensilios, maquinaria y demás elementos que necesitábamos, formando a los trabaja-

**"Varios colectivos y personas anónimas han colaborado activamente para poner en marcha este proyecto"**

dores e incluso actuando en ocasiones como proveedores de nuestros productos". En este sentido, 'Y ke +' vende a sus clientes pan, pasteles, bebidas y snacks variados como patatas o chocolatinas, entre otros.

Además, "a medida que podamos vamos a ir incorporando a nuestra oferta pasteles para diabéticos y productos dietéticos, y de cara al verano tenemos previsto añadir una vitrina con helados", explica Sara.

Y es que la nueva pastelería ha sido muy bien acogida por los vecinos del municipio, que con su cariño, su apoyo y sus felicitaciones no hacen sino ensalzar la labor que desarrollan desde la asociación, donde esperan que "el negocio se consolide y se asocie con INTEJA para que la gente valore la tarea que realizamos con las personas con discapacidad, que son capaces de hacer éste y otros trabajos tan bien como una persona sin ningún tipo de deficiencia", tal y como afirma su presidenta.

## JORNADAS

## La iniciativa 'Andalucía es Innovación' llega a La Rinconada

El seminario contó con la asistencia de numerosos empresarios de la zona

La Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa, a través de la Red de Espacios Tecnológicos de Andalucía (RETA), ha diseñado el proyecto 'Andalucía es Innovación' que consiste en una gira de jornadas por las distintas provincias andaluzas destinadas a potenciar la conciencia y la cultura de la innovación en las empresas, informándolas de los recursos públicos disponibles para ayudarlas a mejorar en su actividad. Esta iniciativa de formación para las pymes andaluzas con potencial

innovador ubicadas principalmente en los polígonos industriales de nuestra comunidad otorga a los empresarios herramientas

**Esta iniciativa pretende potenciar la cultura de la innovación en las empresas andaluzas**

conceptuales para ayudarles a identificar en qué modelo de negocio están compitiendo y

metodología para rediseñar sus estrategias. Asimismo, permite acercar la innovación a las pequeñas empresas alejadas de los centros de I+D y de los polos estratégicos de la economía andaluza.

La jornada contó con la participación del profesor Álvaro González-Alorda, en cuya ponencia resaltó la importancia de la innovación como elemento de liderazgo en las empresas para que éstas no caigan en el conformismo y sean capaces de analizar sus estrategias y renovarlas con el



El profesor Álvaro González-Alorda durante su ponencia.

fin de ser más eficientes. En palabras del ponente, "se trata de que las compañías sepan adaptarse y aprovechar las oportunidades que se les presenten para, a través de la innovación, llegar incluso a extrapolar su actividad y su modelo de negocio a otros secto-

res, siendo así más eficientes tanto en la gestión como de cara a la satisfacción de sus clientes".

Persiguiendo este objetivo, el proyecto 'Andalucía es Innovación' recorrerá nuestra comunidad durante todo el año 2010.

# Cultura

'Teansari', 'La Trastería' y 'Birlibirloque' tendrán en el Antonio Gala su centro de trabajo

## “El Brujo” da vida a un cantaor imaginario

'El testigo' cuenta la historia ficticia de un artista flamenco llamado Miguel Pantalón

Rafael Álvarez 'El Brujo' llega al Centro Cultural de La Villa, el próximo 15 de abril, con 'El testigo', un trabajo del poeta, narrador, ensayista y autor de varias obras de teatro, Fernando Quiñones (1930-1998).

El espectáculo muestra una visión lúcida del ser humano, desnudo, sin aditivos, desde una mirada realista, popular, de invención

poética, donde el flamenco y el viento del sur acompañan a cada palabra del escritor que narra la vida y miserias del cantaor Miguel Pantalón.

La obra, que cuenta con la adaptación, dirección e interpretación de 'El Brujo', es una coproducción del Centro Andaluz de Teatro (CAT) y la compañía del propio actor que la

pone en escena, por primera vez, y que es uno de los 13 relatos que el gaditano Fernando Quiñones incluyó en el libro 'Nos han dejado solos'.

Rafael Álvarez se mete en la piel de este personaje con gran maestría, a solas sobre las tablas, únicamente acompañado de un candel, una mesa y unas sillas. Un 'Quijote' que vive en un mundo que se extingue y con historias ya pasadas. Con esta producción de



Rafael Álvarez 'El Brujo', actor que posee una trayectoria ejemplar, el Centro Andaluz de Teatro continúa el ciclo de homenajes a los

maestros andaluces de la escena contemporánea que comenzaron con Juan Luis Galiardo y Kity Manver.

### ESPECTÁCULO

## El Antonio Gala, un espacio para el teatro aficionado

Las compañías 'Teansari', 'La Trastería' y 'Birlibirloque' firman un protocolo de intenciones con el Área de Cultura en un programa especial del Día Internacional del Teatro

Desde 1967, cada 27 de marzo se celebra en todo el mundo el Día Internacional del Teatro. Como antesala a esta conmemoración el Área de Cultura y Radio Rinconada organizaron un programa especial en el que se le dio voz a las compañías de teatro aficionado del municipio y se firmó con ellas un protocolo de intenciones. Con él se pretende, en palabras de la edil del ramo, Raquel Vega, "fomentar, promocionar y desarrollar proyectos y actividades relacionadas con la cultura en todas sus expresiones y ofrecer a este tipo de compañías locales un hueco en

nuestra programación anual".

A partir de ahora, 'Teansari', 'La Trastería' y 'Birlibirloque' dispondrán del Centro Cultural Antonio Gala como un espacio para el estudio, la investigación y la práctica escénica a través de un convenio de cesión que de forma coordinada podrán utilizar.

"Lo que pretendemos es impulsar las artes escénicas desde dentro de nuestro municipio, buscando la mayor difusión y anclaje en la vida teatral a nivel regional y nacional", añade Vega.

El teatro se ha convertido con el



La delegada de Cultura, Raquel Vega, con las compañías de teatro aficionado.

paso de los años en señal de identidad cultural de La Rinconada. Ya tuvo sus primeras experiencias en las antiguas naves del tabaco que reunió a compañías tan importantes como 'La Jácara', 'El Velador' o 'La Tarasca'. Continúa en la actualidad con la Nave 19 como sitio del títere y con el Centro Cultural de La Villa como un espacio que acoge los ensayos y puestas en marcha de las mejores compañías del panorama nacional y que prestrenan sus nuevas apuestas, como el Ballet

Flamenco de Andalucía o la Compañía de Charo Cala, entre otras.

"Con la firma de este documento damos un paso más en la consolidación de los teatros del municipio como centros de alto rendimiento de las artes escénicas, que respaldan el trabajo de diferentes entidades que tienen en ellos su lugar de residencia y de creatividad", afirma la delegada de Cultura.

Durante el programa radiofónico por el Día Internacional del Teatro,

se hizo un reconocimiento a Ricardo Iniesta, Premio Nacional de Teatro en 2008, por su maestría como dramaturgo y director; por su compromiso social con los más desfavorecidos y por la amistad que le une al municipio desde hace años. Además, Sebastián Haro habló sobre su experiencia como profesor en el Aula de Teatro de Factoría Creativa, que lleva unos 15 años de andadura y las tres compañías realizaron lecturas dramatizadas de fragmentos de diferentes obras.

## NAVE 19



## Títeres en clave flamenca con 'Búho & Maravillas'

El próximo espectáculo lo preparan en la Nave 19 y será una adaptación del 'Mago de Oz'

Las compañías Búho Teatro y Teatro de las Maravillas, ambas con más de 20 años de experiencia, decidieron unirse en noviembre de 2007 y crear una nueva empresa que englobaría pasadas y futuras creaciones.

Tras haber realizado varias coproducciones juntos, como 'Diván el Terrible', 'Operas en Miniatura', 'Historia de Una Gaviota y del gato que le enseñó a volar' ó 'Los Músicos de Brenes' - actualmente en cartel- formaron un equipo de trabajo "con el que intentamos crecer día a día", señala Jesualdo Díaz creador de Teatro de Las Maravillas.

Los artífices de esta fusión fueron Juan Luis Clavijo (Búho Teatro) y Jesualdo. Los dos llevan desde el principio en la Nave 19 y anteriormente tuvieron su residencia en las antiguas naves del tabaco.

"Tenemos un espacio en el que ensayar y fabricar nuestras obras y a cambio preestrenamos y estamos presentes en los festivales del municipio".

La compañía se caracteriza en sus últimos trabajos por el teatro de títeres en clave flamenca. Cante, baile y música en vivo junto con bellas y trabajadas marionetas dan lugar a un espectáculo de calidad, creativo y acertado para el público familiar.

"Siempre intentamos crear una obra que no sólo divierta a los asistentes, sino también que les enseñe algo, que les transmita valores como la amistad, el amor o la solidaridad", afirma Jesualdo.

Con 'Los músicos de Brenes', adaptación del cuento de los hermanos Grimm, fueron finalistas de FETEN 2008 y traspasaron las fronteras nacionales, mostrándola en Japón.

En la actualidad, la compañía se encuentra inmersa en la elaboración de su próximo espectáculo, una adaptación del 'Mago de Oz' para la que ya están fabricando los títeres en el taller que tienen en la Nave 19. De nuevo, fusionarán marionetas y flamenco y esperan poder preestrenarla en el municipio para junio, aunque como dice Jesualdo "habrá que ver si llegamos a tiempo a esa fecha porque es un camino largo el que hay que seguir a la hora de preparar una obra".

## Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón



## Antonio Iglesias, el barrio y la amnistía

(Reedición de los artículos de historia que Manuel Alfonso Rincón ha publicado estos años en Toma Nota)

Oigan, extraordinario el libro de nuestro vecino Antonio Iglesias, extraordinario su 'Soñando libertad', extraordinario y así se lo he dicho en privado a todo el que se me ha puesto por delante y así lo digo hoy en público por este medio, extraordinario y como le he añadido a todos ¿por qué todos nuestros luchadores por la libertad no escriben algo así? ¿por qué, incluso me pregunto, no lo hacen todos los luchadores del mundo?, por qué no lo hacen y se ponen como libro de lectura y comentario en Escuelas e Institutos para que los jóvenes de hoy -y ahora que estamos en crisis y le vemos una puntita las orejas al lobo- sepan lo que ha costado llegar a donde estamos a lo largo de un camino de 2008 años de crisis.

Porque ¿cuándo no ha habido crisis para el pueblo?: pregunten, preguntenle a todos los ancianos que conozcan de nuestro pueblo, de Granada, Portugal o Francia o de donde sea cuántas chabolas o barracas ha habido siempre en todas las sociedades, cuántas porque ni casas ha habido nunca para buena parte del pueblo, y cuánta miseria y cuánta necesidad y cuánto comer tagarrinas y cardos borriqueros y hasta preguntarse (p.56) si los jarra-magos son comestibles.

Y como le he dicho a todo el que me ha escuchado sobre el tema este libro es el mejor porque es la vida misma; ya lo sería aunque contara la experiencia de alguien de San Sadurn de Noya, pero si encima es de nuestro pueblo y de nuestra gente.

Extraordinario, Antonio, felicidades: ya sé que tienen que haber sido muchos días, meses, años de sacrificio, porque escribir cuesta siempre, y escribir libros cuesta uno y la mitad del otro, y si es un libro de recuerdos y vivencias en el que tienes muchas veces que resistir el llanto y moderar un tanto los éxitos para no quedar por vanidoso e intentar ser objetivo (¡lo has conseguido, Antonio: perfecto!) ya es que eso cuesta los dos enteros.

Y por un día y humildemente en

una paginita voy a completar tu obra: estábamos todos con el corazón encogido en si el peje se moría o no se moría, en si el equipo habitual le firmaba de una vez por todas el finiquito o le ponía otro tubito más para ver si se arreglaban las cosas en Palacio, que el Borbón les estaba saliendo rana y mandaba caritas fuera del entorno que no convenían en absoluto, 'que éste ha jurado los Principios del Movimiento pero huele a que no piensa cumplirlos'.

Y estaba yo en mis clases explicando que tenía que morir el día 19 (no el 20: el 19) porque echen ustedes la cuenta: sumen 18-7-36 y 1-4-39, principio y fin de la guerra, qué les sale: 18+1=19, 7+4=11, 36+39=75, 19-11=75, y perdonen la inmodestia, acerté, sí, acerté, realmente se murió el 19: si ustedes investigan la prensa y la radio de aquel día, antes de las 12 de la noche ya estaban los de la funeraria entrando en el hospital, y ya el nerviosismo era absoluto incluso en la planta baja, pero (la verdad) todavía no estaba claro cómo iba a ser el traspaso de poderes y (digo yo siempre en broma) mi invento había llegado a Madrid y no querían darme la razón y retrasaron el parte unas horas: fueron negreros hasta para eso, hasta para no darle la razón a un maestro de pueblo.

Y estabas tú, Antonio (página 261) escribiendo tu carta desde la cárcel de Zaragoza (día 19), los presos estabais expectantes, y por fin apareció Arias Navarro en la televisión con la mejor noticia en mucho tiempo y dabais saltos de alegría y gritos (champán no tenáis) y abrazos y a que esperar qué pasaba y tu Carmeli se plantó en Zaragoza. Tuviste mucho mérito, Antonio, y con tu ejemplo y el de muchos de tus compañeros 'San José se las traía', como se suele decir en frase española, 'todos en San José nos las traíamos'.

Felicidades por tu libro, y con aquella amnistía, que San José pidió antes que nadie, con aquella que a los pocos días llegó (página 263) como culminación a toda tu vida y a todo tu esfuerzo, todos comenzamos una nueva España y una nueva época: gracias, Antonio.

## ARQUEOLOGÍA

## La Fundación Atapuerca se interesa por CIDAV

Desde la creación hace dos años de CIDAV, Centro de Investigación y Desarrollo en Arqueología Virtual en la localidad, numerosas son las personalidades de la cultura nacional e internacional que han querido conocer de primera mano la singular experiencia que desarrolla de manera pionera en Europa.

En este caso, el Director General de la Fundación Atapuerca, Juan José Sánchez Hernández, visitó el centro para interesarse por la actividad de investigación, desarrollo y formación dentro del campo de la aplicación de las nuevas tecnologías en el patrimonio arqueológico que en él se realiza. Volverá de nuevo en

el II Congreso de Arqueología e Informática Gráfica, Patrimonio e Innovación, Arqueológica 2.0 en

junio, donde se darán cita los más importantes investigadores de la disciplina de veinte países.



Vista del yacimiento de Atapuerca.

# Radio y ocio

Entre las múltiples novedades que fluyen sin cesar desde el ente público, hay programas que perduran y se convierten en clásicos

## Microsurco 04 alcanza los 700 programas



Salvador Milla con Pepe 'El Marismeño' en los estudios de la Radio.

Microsurco 04 ha superado los 700 programas desde que iniciara su andadura por las ondas en el año 2004 de la mano de su actual director, el veterano de la radio en el municipio Salvador Milla, recordando éxitos musicales de los 50, 60, 70 y 80.

En este espacio, se descubre el placer de recordar canciones que no envejecen, únicas, irrepetibles. Aquellas que forman parte del legado social y cultural de las décadas más importantes de la historia contemporánea.

Microsurco 04 abarca diferentes estilos, desde el pop hasta el rock en todas sus dimensiones, pasando por el blues, el soul, el

folk, la música melódica y de protesta, los ritmos latinos y, por supuesto, la música de nuestro país contextualizada en su marco espacio temporal.

Decía Beethoven que "la música es el idioma de Dios", a lo que Milla responde que "no sé si será el idioma de Dios, pero sé que ayuda al entendimiento y la comunicación entre personas de culturas distintas y sentimientos diferentes y, además, todos tenemos una canción asociada a los momentos importantes de nuestras vidas".

El programa se emite los martes, miércoles y jueves entre las 19.30 y las 20.30 horas.



Salvador Milla

Director de Microsurco 04

### La Radio

Desde pequeño soñaba con la Radio, con ese mundo mágico que sonaba dentro de mí, en la soledad de los pensamientos, y en todos los lugares públicos de la sociedad.

La Radio te acompaña, enriquece tu tiempo llenándolo de música, de palabras y contenidos. Es generosa, pues te da espacio para compartir con ella la lectura, el ocio, el amor y la perspectiva de las cosas.

Es solidaria, pertenece a un mundo amable que cree en las palabras, en el relato, en la noticia, en la vida. La Radio es compañía en la soledad del dolor o la alegría.

La Radio es voz más o menos maravillosa o dulce, pero voz, porque la voz es Radio, y la Radio es y seguirá siendo siempre voz.

### EN PRIMERA PERSONA

## Especial del Día del Teatro



Las delegadas de Cultura y Comunicación, Raquel Vega, y María José de la Rosa, respectivamente, estuvieron en la Radio para comentar las actividades conjuntas de ambas áreas con motivo del Día Mundial del Teatro.

### EL PENITENTE

## Olor a incienso y azahar



El programa cofrade de la Radio, dirigido y presentado por Rafael Reyes, llevó a cabo tres ediciones en las que compartió tertulia con algunos representantes de las cuatro hermandades de La Rinconada. Un año más, Reyes contó con la ayuda de Manuel Jesús Navarro.

### UNIDOS POR LA COCINA

## Fallece Juan Guzmán



El copresentador del espacio gastronómico 'Unidos por la cocina', Juan Guzmán, falleció la pasada semana a consecuencia de un paro cardíaco en la localidad aljaraféna de Sanlúcar la Mayor. Guzmán tenía 64 años y llevaba dos temporadas en el 104.7. Descanse en paz.

### LA RINCONADA SE MUEVE

## Los más pequeños conquistan la emisora



Un grupo de participantes en el proyecto 'Jardín de las Delicias'.

Un grupo de niños y niñas que participan en el proyecto socioeducativo 'Jardín de las Delicias', que organizan conjuntamente el Área de Igualdad y Bienestar Social del Ayuntamiento de La Rinconada a través de la Fundación Eca, la asociación La Caracola y ACAT, visitaron la Radio, contaron sus experiencias, a la vez que conocieron y conquistaron el corazón de la gente.

Manuel Monteagudo interpretará en el Centro Cultural de La Villa su trabajo 'Taí Virginia'. Será el ocho de abril a las 21.00 horas y el precio de la entrada es de siete euros.

Taller de animación a la lectura: 'Cinco semanas y pico en globo'. Se desarrollará en la biblioteca de San José el 22 de abril a las 09.15 horas. Dirigido a alumnos de tercer ciclo de Educación Primaria.

## Próximo Encuentro Digital

El próximo invitado al 'Encuentro Digital' será el alcalde de La Rinconada, **Javier Fernández**. Responderá el **jueves 15 de abril** a todas las preguntas que los ciudadanos quieran formularle en **www.larinconada.es**.



## Qué hacer....

### Mercadillo solidario con Haití

El fin de semana del 17 y 18 de abril el comité de campaña 'La Rinconada con Haití' organiza un mercadillo en el que se exponen y se ponen a la venta las obras de arte y objetos artesanales que se han rea-

### LOBO Y LOS COYOTES



El próximo nueve de abril a las 21.00 horas el grupo dará un concierto en el Centro Cultural de la Villa. El precio de la entrada es de cinco euros y junto con ella regalan su nuevo disco. Contarán con colaboraciones de artistas y tocarán temas propios y versiones de otros grupos.

lizado en diversos talleres a lo largo del mes de marzo y abril. El lugar en el que se celebra es el parque Miguel de Mañana y comenzará a las 12.00 horas hasta las seis de la tarde.

### XVII Día de la Bicicleta de La Rinconada

El 18 de abril el municipio celebra el día de la bici. El pelotón saldrá a las 10.00 horas desde el polideportivo municipal Francisco Sánchez 'Castañita'. A la misma hora, los participantes del núcleo de La Rinconada, se concentrarán en la Plaza de España, desde donde se incorporarán al paso del pelotón que parta de San José. La llegada será alrededor de las 12.00 horas al parque Dehesa Boyal. Inscripción en el Patronato de Deportes ubicado en la piscina cubierta o en el Pabellón Agustín Andrade "Gorri" hasta el día 15 de abril a las 14.00h.

### Torneo de fútbol sala por la solidaridad

Los próximos días sábado 24 y domingo 25 de abril tendrá lugar en el Pabellón Municipal Fernando Martín de San José de La Rinconada el primer Torneo de Selecciones de las cuatro divisiones que en la actualidad tiene la Liga Local de Fútbol Sala Master Auto 2010, en horario de 10.00 a 14.00 horas ambos días. El objetivo principal es ayudar a las personas más necesitadas de nuestro municipio, por lo que se confeccionarán entradas a un precio de 1,00 euro para tal efecto.

### Año a año ... TOMA NOTA



## Semana Santa al completo

A principios de la década de los 90 el Cristo de la Resurrección procesionó por primera vez por las calles de La Rinconada, uniéndose así a las otras tres hermandades que llenaron de recogimiento y devoción la Semana Mayor.

Así, el Miércoles Santo el Nazareno y la Virgen repartieron salud entre los vecinos que acompañaron su recorrido, mientras que la Dolorosa bajo su palio y el Crucificado sobre su nuevo paso barroco tiñeron de luto la jornada del Viernes Santo.

La Pasión continuó el Sábado con el desfile elegante de la Patrona y del Cristo de la Misericordia y tuvo su colofón el Domingo con la primera salida procesional del Resucitado.

**Servicio de Atención al Ciudadano**  
954.79.24.13

## Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje. TN/Ayto. de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larinconada.es

**David Castaño Rivas**  
Feliz cumpleaños. Ya eres mayor con ocho añitos. De parte de tus papás y tus hermanitos esperamos que te lo pases genial. ¡Besos!



**Felicidades**  
Por haber hecho de nuestra boda un momento inolvidable gracias a tu espectáculo, espero que te contraten en muchas ocasiones porque eres buenísimo. Gracias.



**José M. Rodríguez González**  
Felicidades papa. ¡Los 40 te sientan fenomenal! Esperamos que los disfrutes. Te queremos, tus niñas y tu brují. Un beso.



**Isaias Luque Fernández**  
¡Feliz Cumpleaños pequeño!  
Con cariño de parte de tus abuelos. Te queremos muchísimo.



## Farmacias de Guardia

### 7 abril - MIÉRCOLES

C/ Madrid, 47  
95- 479 02 34

### 8 abril - JUEVES

C/ Los Carteros, 122  
95- 479 01 37

### 9 abril - VIERNES

10 abril - SÁBADO

11 abril - DOMINGO

C/ Los Carteros, 90  
95- 579 06 07

### 12 abril - LUNES

C/ Alberto Lista  
95- 479 07 26

### 13 abril - MARTES

C/ Madrid, 47  
95- 479 02 34

### 14 abril - MIÉRCOLES

C/ Los Carteros, 122  
95- 479 01 37

### 15 abril - JUEVES

C/ Los Carteros, 90  
95- 579 06 07

### 16 abril - VIERNES

### 17 abril - SÁBADO

### 18 abril - DOMINGO

C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61

### 19 abril - LUNES

C/ Madrid, 47  
95- 479 02 34

### 20 abril - MARTES

C/ Los Carteros, 122  
95- 479 01 37

### 21 abril - MIÉRCOLES

C/ Los Carteros, 90

95- 579 06 07

### 22 abril - JUEVES

C/ Carretera Bética, 69  
95-479 00 61

### LA RINCONADA

Servicios localizables - 24 horas  
C/ Virgen de Gracia. tlf. 95-5797875.

EL REPORTAJE



Salvador Ortiz ha creado una web para promocionar su novela.

# Una historia de ficción y misterio con nombre propio local

El rinconero Salvador Ortiz Serradilla presenta con tan sólo 27 años su primera novela 'Cera de Babilonia'

Cuenta la leyenda que la cera de Babilonia estaba hecha con gotas de sabiduría y que cuando se prendía la llama algo ocurría... Lo que pasa habrá que averiguarlo leyendo el libro de Salvador Ortiz, un joven de La Rinconada conocido por su fuerte implicación en los carnavales locales, pero que ahora sorprende con una faceta de escritor que se presenta bastante prometedor.

"Desde los 18 años tenía en mente esta novela y en 2007 me dije que ya era hora de darle forma y empezar a escribirla, supongo que consideré que ya estaba preparado", señala Salvador.

'Cera de Babilonia' cuenta la historia de Cristian Campos, un 'hipnoterapeuta' poco reconocido que somete a uno de sus pacientes a una regresión para dejar el vicio del tabaco. En pleno proceso, el paciente comienza a hablar en lenguas 'muertas' y narra con todo lujo de detalles una situación acaecida en pleno siglo XVIII. Este hecho sorprendente, conduce a Cristian hasta una agencia secreta

amparada por la propia Iglesia. Bajo este hilo conductor, el escritor desgrana una historia de ficción sobre un secreto que perdura desde la antigua sumeria hasta nuestros días "que habla del misterio de los dones, de las cualidades innatas que hacen a los genios", explica el novelista.

Para ello se ha documentado en las bibliotecas de la provincia de Sevilla sobre religiones como el budismo y el taoísmo y acerca de las civilizaciones de la antigua Mesopotamia.

Salvador escribe desde pequeño, cuando en el colegio le mandaban redactar cuentos e historias. "Escribir es una obligación de mi conciencia, si no escribo me siento mal conmigo mismo y este trabajo es algo que tenía que realizar", añade con seguridad. Además de ficción, también abundan los elementos autobiográficos y de su entorno en la historia, como el apellido del personaje que era el de su abuelo o algunos nombres de calles y barrios que aparecen y que existen en el municipio, como por

ejemplo la zona residencial donde vive Cristian que se llama San José. Incluso sale un pueblecito en la novela que también fue fundado por Fernando III.

Para lograr este gran trabajo ha dedicado un año y medio de su vida en el que "soñaba con el libro, me levantaba con el libro, pensaba

[www.ceradebabilonia.com](http://www.ceradebabilonia.com)  
 se puede leer la  
 sinopsis del libro, el  
 capítulo quinto y  
 también comprarlo

en posibles fragmentos en el autobús o en el tren" y que llegó a convertirse al final "en una obsesión necesaria para conseguir el objetivo final, una presión sin la cual no seríamos escritores".

Cuando la terminó tuvo que enfrentarse a la difícil tarea de encontrar una editorial que quisiese publicarla, ya que según las estadísticas, sólo llegan a salir a la

luz una ínfima parte de las novelas que se escriben. Sin embargo, Salvador, un hombre tenaz, lo consiguió con la editorial granadina Alhulia y ya puede ver su nombre impreso en letras negras y brillantes junto a otros autores que admira como Arturo Pérez Reverte o Arthur Conan Doyle.

"Ahora lo que toca es vender" para conseguir que le publiquen sucesivos trabajos, porque "me gustaría vivir de escribir, de las letras, es el sueño de todo escritor".

Su creatividad lo ha llevado a trabajar como guionista en diferentes documentales y tiene escritos una comedia y dos dramas, uno de los cuales está preparando ahora para ver si puede hacer que llegue a la gran pantalla.

Para conseguir una mayor difusión ha creado una web de la novela.

En [www.ceradebabilonia.com](http://www.ceradebabilonia.com) los interesados podrán ver la sinopsis del libro, la biografía del autor, leer el capítulo quinto, clave para la historia, y también comprar la novela. A partir de ahí, lo que encontrarán será una historia de superación, de sacrificio y de consecución de un sueño.

noticias en titulares

**A fondo**  
 El buen tiempo acompaña a la Semana Santa rinconera en sus salidas procesionales.  
**Pág. 2-3**

**Vía Pública**  
 El Félix Rodríguez de la Fuente contará con una pista polideportiva  
**Pág. 5**

**Medio Ambiente**  
 Proyectados los primeros tres kilómetros de carril bici en el núcleo de San José  
**Pág. 7**

**Bienestar Social**  
 528 personas se acogen a los servicios puestos en marcha por la ley de dependencia.  
**Pág. 8**

**Salud**  
 El municipio se adhiere al programa '1.000 ciudades, 1.000 vidas' de la OMS.  
**Pág. 9**

**Solidaridad**  
 El 17 y 18 de abril el parque del Miguel de Mañara acoge un mercadillo para ayudar a Haití.  
**Pág. 15**

**Bádminton**  
 El club Soderinsa Rinconada se proclama campeón de la Primera Nacional.  
**Pág. 12**

**Rítmica**  
 Tres gimnastas del Oso Panda irán al Campeonato de España en Benidorm.  
**Pág. 12**

**Cultura.**  
 Rafael Álvarez 'El Brujo' presenta en La Villa su trabajo 'El Testigo'.  
**Pág. 20**